

Question écrite de Caroline Cassart, Députée,
à Willy Borsus, Vice-Président et Ministre de l'Economie,
du Commerce extérieur, de la Recherche et de l'Innovation,
du Numérique, de l'Aménagement du territoire,
de l'Agriculture, concernant
Le suivi des Assises de la Terre

Monsieur le Ministre,

Les Assises de la Terre ont eu lieu en novembre dernier sous la forme de trois matinées de réflexion, d'échanges et de travail. À cette occasion, vous avez communiqué votre souhait de recevoir les réactions et les propositions des parties prenantes suite aux présentations et aux discussions qui ont découlé de ces Assises.

Monsieur le Ministre, les Assises de la Terre ont-elles été suivies de réactions et de propositions? Quelle suite allez-vous désormais réserver au travail entamé en novembre dernier?

Je vous remercie.

Réponse du Ministre Borsus:

[Février 2023]

Avant d'avancer plus loin dans le cadre de ce dossier, je souhaitais obtenir les réactions et les éventuelles propositions des parties prenantes aux Assises suite aux présentations et discussions qui en ont découlé. J'avais fixé une échéance au 23 décembre.

J'ai en effet reçu plusieurs retours (une dizaine) et je remercie chacun de leurs auteurs pour leur contribution à cette question importante qui concerne l'accès au foncier, notamment, pour nos jeunes agriculteurs.

Avec mon équipe, nous sommes actuellement en train d'analyser chacun de ces retours. L'objectif est de voir les propositions qui rencontrent les volontés des uns et des autres ou celles qui ne sont pas du tout bien accueillies par les parties. De plus, il y a certaines idées soulevées dans les notes qui méritent une réflexion plus approfondie.

Tout d'abord, je souhaite définir des outils prioritaires que nous pourrions mettre en place en premier lieu. Ensuite, il y aura des outils à développer, mais qui le seront dans un second temps notamment parce qu'ils nécessitent une analyse supplémentaire.

Je serai en mesure de faire le point dans les prochaines semaines sur ce dossier.